ANEXO BITÁCORA 6



ESTADO DEL ARTE GI TRABAJADORES SOCIALES

De acuerdo a Gonzales y Calcetero la evaluación de impacto social "es una manera de investigar, por lo que debe ser asumida como proceso, en la medida en que está destinada a "obtener un conocimiento científico acerca de la estructura, las transformaciones y los cambios de la realidad social" (Briones, 1982).

El trabajo de investigar implica el análisis e implementación de una propuesta teórica a determinado objeto de conocimiento que requiere ser construido, recreado o reflexionado, para lo cual los procedimientos metodológicos se convierten en elemento sustancial en el desarrollo del proceso y por tanto en la obtención del producto investigativo —evaluación e impactos sociales.

La investigación de impacto social implica cuatro fases básicas para su realización, conocidas en la comunidad académica de la investigación como "la 48 / Claudia C. González R. / José Roberto Calcetero G. Revista Tendencias & Retos N.º 14 / octubre 2009 conceptualización o el planteamiento del problema de investigación, la determinación del diseño metodológico, la recolección y el procesamiento de la información recogida y el análisis y la interpretación de los resultados obtenidos" (Briones, 1982)." (González R & Calcetero C, 2009).

Desde lo escrito por el autor se debe tener en cuenta que la investigación enfocada en el análisis del impacto social efectúa en algún área afectada por una problemática se debe centrar en las estrategia que se están desarrollan para impactar de forma positiva a la comunidad involucrada, validando que lo llevado a cabo genere un cambio significativo en pro de la solución del problema.

Desde el punto de vista de Barrano la intervención en el Trabajo Social "es entendida como la acción organizada y desarrollada por los trabajadores sociales con las personas, grupos y comunidades. Sus objetivos están orientados a superar los obstáculos que impiden avanzar en el desarrollo humano y en la mejora de la calidad de vida de la ciudadanía. Intervención profesional que se basa en los fundamentos éticos, epistemológicos y metodológicos del Trabajo Social, desde un enfoque global, plural y de calidad.

ANEXO BITÁCORA 6



Estos planteamientos del Trabajo Social parten de una concepción dinámica de la persona que se inscribe en un contexto social, histórico, político, económico y cultural de la realidad social, conectando con otras disciplinas y profesionales. Estos son algunos de los aspectos que se abordan en este artículo y, concretamente, se plantea responder a las siguientes cuestiones: ¿qué es y cuáles son las características de la intervención en Trabajo Social? y ¿para qué intervenir en Trabajo Social desde la calidad integrada en las organizaciones de servicios sociales y de bienestar social?" (Barranco Exposito)

Teniendo en cuenta lo especificado por la autora las intervenciones que se deben implementar en trabajo social deben ser iniciativas enfocadas en una comunidad que sea afectada por una situación negativa presente en el entorno. También se debes desarrollar actividades organizadas por un grupo de trabajo comprometido en el acompañamiento a las personas involucradas dentro de la problemática trabajada.

Para Pedraza, Vera y Sicard "en la actualidad en el ámbito nacional y regional se presentan problemáticas sociales, económicas, políticas y ambientales que están afectando la calidad de vida de los individuos; lo cual ha generado una mayor demanda de profesionales de las Ciencias Sociales, y por ende de Trabajo Social. Es así que una de las problemáticas que está involucrando la intervención de Trabajo Social es la falta de conocimiento, concientización y participación por parte de las personas respecto a las problemáticas ambientales y las consecuencias que estas traen consigo." (Pedraza Cardenas, Vela Acosta, & Sicard Valencia, 2007)

Para las autoras se debe generar un conciencia social donde los involucrados en la solución a las problemáticas que se presentan en la sociedad y los afectados por la misma, valoren la participación de estas personas.

BIBLIOGRAFÍA

Barranco Exposito, C. (s.f.). http://www.siis.net/. Recuperado el 20 de 05 de 2016, de LA INTERVENCIÓN EN TRABAJO SOCIAL DESDE LA CALIDAD INTEGRADA: http://www.siis.net/documentos/ficha/194397.pdf

ANEXO BITÁCORA 6



- González R, C. C., & Calcetero C, J. R. (2009). Evaluación de impacto social: una estrategia. *Tendencias y Retos*, 47 48.
- Pedraza Cardenas, Y. A., Vela Acosta, A. J., & Sicard Valencia, J. (2007). http://repository.lasalle.edu.co/. Recuperado el 20 de 05 de 2016, de http://repository.lasalle.edu.co/:

http://repository.lasalle.edu.co/bitstream/handle/10185/13291/T62.07%20P3 42i.pdf?sequence=1